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3.7. CLASIFIC\CIÓN DE LOS SUFIJOS SEGÙN EL SIGNIFICADO QUE

APORTAN A LA BASE

A los sufijos nominales y adjetivales del apartado anterior, unimos
ahora los apreciatìvos y superlativos en una clasificación conjunta de ba-
se semàntica.

• Sufijos nominales que indican cualidad o conducta propia de: -ada
(gansada), -àaà (igualdad) / -idad (facilidad) / -edad (soledad) / -tad (liber-
tad\ (flojera), -cria (soseria), -ez (rionez) / -eza (tibieza), -ia (alegrìa),
-ismo (partìdismo), -itud (esclavitud), -or (grosor), -ura (tiesura).

• Sufijos nominales que indican acción y resultado: -a (compra), -e
(alaque), -o (atropello), -aje (aprenduyje), -don (mediaón) / -ión (prectsión) /
-ón (empujón), -da (llegada), -do (secado), -dura (tarhadura) / -tura (proba-
tura), -ido (stlbido), -miento (acondidonamiento) / -mento (salvamento), -nda
(allemanda) / -ma (afabanza).

• Sufijos nominales que indican golpe: -ada (pedrada), -azo (guantazo),
-ón (coscorróri).

• Sufijos nominales que indican conjunto de o colectivos: -ada (caball-
ada). -ado (campesinado), -aj'e (ropaje), -ario (ideano), -ala (columnata), -cria
(chiquilleria), -io (muj'erio).

• Sufijos que al significado colectivo unen el del lugar: -al (naranj-al)
/ -ar (melonar), -eda (alameda) / -edo (viriedo), -era (chopera) / -ero (avisp-
ero), -en'o (coseno), -ario (aulario).

• Sufijos nominales que indican lugar: -ado (rectorado) / -ato (decan-
ato), -aero (embarcadero), -dor (mostrador), -ero (basurero) / -era (cacherà),
-erìa (cerveceria), -la (abadia).

• Sufijos nominales y adjetivales que indican oficios y ocupaciones:
-ario (secretano), -dor (vendedor) / -tor (promotor) / -or (cantar), -do (em-
pleado), -ero (lechero), -ista (prestamista), -ivo (esecutivo), -nt{-e/-a} (esistente,
presidenta).

• Sufijos nominales que indican objetos, recipientes e mstrumentos:
-dor (aspirador) / -dora (batidora), -dera (regadera), -e?~o (salerò) / -era (pan-
erà).
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• Sufijos adjetivales que indican relación con o cualidades y propieda-
des de personas, animales o cosas: -al (colonia!) / -ar (/amiliar), -ado (yod-
ado), -ano (presupuestario), -ble (ag?-adable, temible), -bundo (meditabundo),
-dero (perecedero*), -dizo (huidizo), -do (pesado, aburrido), -dor (emprende-
dor), -eo (aèreo), -ero (fiestero), -esco (pintoresco), -ico (geogràfico), -ica (acus-
ica'), -iento (sediento), -il (juvenil), -in (andarin), -ino (coralino), -ista (na-
cionalista), -istico (auto?'iovilìstico), -io (cabrio), -ivo (comprensivo), -izo
(calizo), -nte (cargante, repelente), -ón (copión), -oso (cloroso), -torio (acusa-
torio), -udo (concienzudo), -uno (perruno).

• Sufijos adjetivales que indican semejanza, especialmente en el color:
-aceo (grisdceo), -ado (azulado, anaranjado), -ento (amarillento), -ino (anul-
ino), -izo (cobrizo), -oide (negroide), -oso (verdoso), -usco (verdusco) / -uzco

(negruzco).
• Principales sufijos adjetivales formadores de gentilicios: -ano (toleda-

no), -ense (almeriense), -eno (damasceno), -eno (angoleno), -és (aragonés),
-i (iraquì), -ino (alicantino), -ita (vietnamita).

• Principales sufijos apreciativos (adjuntos a N o A)10: libr-aco, pobl-
acho, tont-aina, pequen-ajo, jresc-ales, nin-ato, sueld-azo, bich-ejo, bland-
engue, guap-eras, maj-ete, cobard-ica, peauen-ico, list-illo, pequen-ìn(o), senorit-
ingo, querid-irio, mied-itis, poqu-ito / tiern-ec-ito //avor-c-ito11, novel-ón / guap-
et-ón / hombr-ach-ón12, bod-orrio, /iest-orra, Je-ote, cas-ucha, ventan-uca, pequen-
uelo, bland-ujo, bland-urrio, gent-uza.

• Sufijos superlativos (adjuntos a A o Adv)13: alt-isimo, celeb-érrimo;

cerqu-ìsima, lej-isimos.

'° Los sufijos apreciativos apareceu (ambiéri con adverbios simples (luegiiito. despacito,
cerquita, ìejitos) y, en menar medida, con gerundios (caìlandito, andandolo). Las derivaciones
verbales del tipo com-isc-ar, cant-urr-ear o toqu-et-ear, aunque puedan participar de un significa-
do apreciativo o valorativo, son esencialmen:e aspectuales (de contenido iterati\o o frecuenta-

uve).
a Los tres ejemplos ilustran las tres posibilidades de adjunción del sufijo diminutivo:

directamente a la base, con el interfijo -ec- y con el interfijo -e-.
12 De nuevo, ponemos tres ejemplos: el primero sin interfijo, el segundo con el interfijo

-et- y ci tercero con dos sufijos apreciativos en cadena: -adì + -ón.
Usados para denotar una cualidad o una propiedad, algunos nombres también apare-

cen con este sufijo: cunad-isimo, padr-ìsi?no.
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